



HOJA



Año I N.º 46

13 Noviembre 1927

PARROQUIAL

DE

Santa María la Real de la Corte de Oviedo

- - EN LA PARROQUIA SE REPARTIRA A TODOS - -

-: FUERA DE ELLA A LOS QUE CONTRIBUYAN CON SUS LIMOSNAS :-

LA VOZ DE DIOS

En aquel tiempo: Estando Jesús hablando a las turbas, acercóse a él un hombre de cualidad, y adorándole, le dijo: Señor, mi hija acaba de morir; pero ven, pon tu mano sobre ella y vivirá. Y levantándose Jesús, le siguió con sus discípulos. Y he aquí que una mujer, que padecía un flujo de sangre hacia doce años, llegóse a él por detrás y tocó el ruedo de su vestido. Porque decía en su interior: Si llego a tocar su vestido, quedaré curada. Más volviéndose Jesús y mirándola, le dijo: Ten confianza, hija, tu fé te ha curado. Y desde aquel momento quedó enteramente curada. Venido, pues, Jesús a la casa de aquel hombre principal, viendo a los tañedores de flautas y el alboroto de la gente, decía: Apartaos, que no está muerta la niña, sino que está durmiendo. Y hacían burla de él. Y echada afuera la gente, entró y le tomó la mano, y la niña se levantó. Y divulgóse el caso por toda aquella tierra.—(SAN MATEO, IX.)

* * *

EL EGO DEL PASTOR

De sobra sabía Jesucristo que esta niña, hija del príncipe de la Sinagoga Jairo, estaba muerta; y sin embargo dijo: *No está muerta la niña; sino que está durmiendo.* Igualmente dijo a sus

discípulos cuando Lázaro estaba ya enterrado: *Lázaro, nuestro amigo, duerme, y voy a despertarle de su sueño (Joan. XI-11)*

¿Por qué esta manera de hablar del divino Maestro? Porque para él la muerte es un sueño; pues tan fácil le es resucitar un muerto como despertar a un dormido. Pero hay más: es que, en el lenguaje cristiano la muerte no debe llamarse así, sino sueño. Será un sueño largo, que durará hasta el fin del mundo; pero entonces todos despertaremos, para no volver a dormirnos. Y en particular para los justos es la muerte un sueño placido y tranquilo, en que dejan de sentir las molestias de esta misera vida pasando a otra eternamente alegre y placentera.

Siendo esto así, como no puede menos de ser, so pena de ser vana nuestra fé ¿qué diremos de los cristianos que lloran desesperadamente la muerte de sus deudos? Lo menos que podemos decir es que tienen una fe muy tibia; porque no se conforman con lo que Dios dispone y porque no consideran que la muerte no es tal muerte, sino paso a mejor vida, si se

muere convenientemente preparado. ¡Esto, esto es lo que han de llorar y con lágrimas de sangre!; el abandono espiritual en que mueren muchos. Igual censura merecen esos que dicen: «Adiós para siempre» por una ausencia de algunos años, pues no han de tardar en volver a verlos. ¿Cómo los verán? ¿Gozando de una vida eterna, o sufriendo una muerte inacabable? Preocúpense de esto y dejen de derramar lágrimas estériles.

Así lo habeis de hacer vosotros, amados fieles. Aunque la naturaleza requiere algún desahogo en la muerte de los seres queridos, ha de sobreponerse siempre la fé del católico. En estas ocasiones se prueba si es de oro o de oropel.

VUESTRO PÁRROCO

Seamos caritativos con las almas del Purgatorio. Hoy por ellas, mañana por nosotros.

Primer artículo del Credo

XIII

¿Cómo es criador?—Porque todo lo hizo de la nada.

—¿Es posible hacer algo de la nada?—No es posible que la nada sirva de materia para hacer ninguna cosa; pero es posible, aunque solo a una potencia infinita como la de Dios, el hacer las cosas sin material ninguno, con solo decir «hágase». La fé y la razón lo dicen de consuno.

—¿Cómo explican el origen del mundo los que no creen posible hacer cosas de la nada?—Aparte de los que suponen la materia increada, lo que ya vimos que es imposible, hay otros, llamados panteístas, que dicen que

Dios hizo el mundo de su misma sustancia.

—¿Y puede admitirse esta doctrina panteísta?—De ningún modo; además de ser contraria a la fé, es un absurdo el suponer que la sustancia simplicísima de Dios pueda descomponerse en partes y que las creaturas, hasta las más inferiores y repugnantes, sean una parte de Dios.

—¿Creó Dios el mundo repentinamente en la forma que ahora tiene?—No La Sagrada Escritura en su primer capítulo nos enseña que lo creó en seis días, que probablemente fueron períodos de tiempo muy largos. La ciencia en ésto, como en todo, está también conforme con la fé

—¿Podríais exponer brevemente cómo se fué formando el mundo según la fé interpretada por la ciencia?—Aproximadamente así:

Primeramente Dios creó de la nada toda la materia de que se habían de formar los mundos, y acaso hasta los gérmenes de vida. Pero era una masa oscura y en estado gaseoso que llenaba todos los espacios.

Día 1.º Dijo Dios: *Hágase la luz.* Y aquella inmensa mole se puso en movimiento y bratorio, resultando el calor y la luz, al mismo tiempo que giraba como sobre un eje e iba contrayéndose y reduciéndose al estado líquido, según iba enfriando algo.

Día 2.º En virtud de la fuerza centrífuga, fueron desprendiéndose diversos globos, que seguían girando sobre sí mismos y en combinación unos con otros. Uno de estos globos, en estado acuoso, era la Tierra.

Día 3.º La Tierra siguió enfriando y condensándose, quedando los gases en la parte alta y congregándose los líquidos en las partes bajas que iban quedando al formarse el casco sólido. En éste, con la humedad y ca-

HOJA PARROQUIAL

lor que aún tenía, brotaron algunos vegetales.

Día 4.º Haciéndose la atmósfera trasparente, por la absorción de algunos gases oscuros por las plantas y licuación de otros, apareció el sol que suplió y suple con ventaja el calor y luz primitivos de la tierra. Igualmente aparecen la luna y las estrellas.

Día 5.º Desarrollándose los gérmenes por Dios depositados, aparecieron en el agua los peces y de ella salieron las aves.

Día 6.º Teniendo ya elementos de vida, también germinaron las simientes animales depositadas en la tierra, salieron de ella diversas especies de vivientes sensitivos. Y por fin, hecho ya el palacio, formó Dios al rey de la creación, el hombre.

—Y esta producción lenta y valiéndose de las fuerzas naturales ¿arguye alguna falta de poder en Dios?— Al contrario demostró más poder, haciendo a las creaturas capaces de cooperar a su plan, y sobre todo más sabiduría, al salir de aquella masa informe el maravilloso mundo tal cual lo había previsto.

Ejemplo: A la amabilidad del señor director y alumnos de Liceo Asturiano debemos la relación de un sencillo experimento que da una idea de la formación del mundo.

Consiste en sustraer de la acción de la gravedad, en lo que es posible, una cantidad de aceite; para lo cual se vierte esta sustancia en un recipiente de vidrio que contenga una mezcla de agua y alcohol. Así dispuesto, adquiere el aceite, en virtud de la cohesión molecular, una forma aproximadamente esférica; introdúcese después en la masa de aceite una varilla muy fina y luego se observa:

1.º Que agitada de un modo gradual y progresivo imprime a la masa

un movimiento de rotación, por lo que se transforma en esferoide.

2.º Que se cambia luego en disco.

3.º y 4.º Que adelgazándose poco a poco se rompe.

5.º Dando por fin origen a varias porciones de masas que se agrupan a su vez en forma de esferas, conservando algún tiempo el movimiento de rotación en el mismo sentido.

Alabemos el poder de Dios del cual el de los hombres no es más que un insignificante remedo.

Acordémonos, siquiera durante estos meses, de nuestros deudos de ultratumba y abramos la puerta de su cárcel con la llave de los sufragios e indulgencias que tenemos en nuestra mano.

¿Qué pasa con la misa de once y media?

Pues nada, que es la única misa tarde que tenemos en la parroquia, necesaria además para el Catecismo de niñas, y vamos a tener que suprimirla.

¿Por qué? Por dos razones muy poderosas: 1.ª Que está costando muchas pesetas, que la fábrica no podrá seguir costeando. 2.ª Que va a faltar sacerdote que la celebre; pues lo que se da como estipendio no es para que nadie viva a sus expensas y no se encuentre a nadie desocupado los domingos. Actualmente la celebra uno de los de la parroquia, que tendrá que dejarla luego que nos retiren el capellán de la fábrica de Armas.

¿El remedio? El único radical sería una persona pudiente y amante de la parroquia, que fundase una capellanía, bien dotada, de misa de once y media; y mejor para todos los días. ¿Tocará Dios en el corazón a alguno al leer estos renglones? El lo quiera; que si no será un gran contratiempo para esta parroquia.

La caridad del Prelado

Nuestro reverendísimo Prelado, hondamente preocupado ante la horrosa crisis obrera que padecemos, hace esfuerzos por remediarla dando saludables consejos a los obreros en una hermosa carta que les dirige y predicando al mismo tiempo con el ejemplo en las instituciones de bolsa del trabajo y comisión de socorros, que en estos días están trabajando activamente, como todos saben, habiéndose suscrito también con muy importante cantidad.

Esto puede llamarse en verdad predicar y dar trigo, al revés de lo que hacen otros que se llaman redentores del pueblo y por lo general van buscando el propio provecho. Todos los católicos que algo puedan deben imitar la caridad del Prelado.

En números sucesivos publicaremos un compendio de su carta, que contiene enseñanzas muy provechosas.

El premio de la limosna

Hambriento, roto y cansado

A la vera del camino

Yace un pobre peregrino

De limosna sustentado:

Una moneda le he dado,

Que besa con humildad,

Y en mi obsequio, su piedad,

Santa oración alza a Dios:

¡Advierte cuál de los dos

Hace mayor caridad!

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Cultos — Los de costumbre, continuando el ejercicio del mes de las ánimas. Por ahora no habrá misa de siete y media los domingos. El sábado, la

comunión y cultos de San José y el domingo los de los Terciarios Franciscanos, a las ocho de la mañana y a las seis de la tarde.

Indulgencias. — Los Terciarios tienen plenaria el miércoles y el sábado; y el domingo se les dará la absolución general correspondiente al día de la Patrona.

Bautizado. — El día 4, Emilio Suárez Collada, nacido el 26 del pasado, Postigo Bajo 3 y 5. Sea para servir a Dios.

Casados. — El día 5, D. José Alvarez Perullero, con la señorita María Josefa García del Río, ambos de ésta. Enhorabuena.

Fallecidos — El 26 del pasado, José Constantino Fernández Muñiz, de mes y medio de edad, Martínez Vigil 7. El 27 Clara Carolina Modroño Fernández, de 9 meses, Azcárraga 36. También falleció en el Hospital el día 3 del corriente D. Ramón Rodríguez González, de 38 años, vecino de la Travesía de Fozaneldi 35. Descansen en paz y nuestro pésame a sus familias.

CIENCIA DE VIVIR

Sabes poner en práctica el amor que a Dios y al hombre debes profesar; a Dios como a tu fin único amar y al hombre como a imagen de su autor: proceder con llaneza y con candor a todos complacer sin adular, saber el propio genio dominar, y seguir a los otros el humor: con gusto el bien ajeno promover, como propio el ajeno mal sentir, saber negar, saber condescender, saber disimular y no fingir: todo esto con prudencia has de ejercer para acertar la ciencia de vivir...